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 Présentation des Vœux par le 1er adjoint    
  
En ma qualité de 1er adjoint, il me revient par tradition de présenter les vœux 
lors de la cérémonie et en voici le contenu : 
 
Bonsoir à toutes et tous, 
 

Je vous remercie d'être venus ce soir à la cérémonie des vœux, qui est 
l'occasion de se retrouver après les fêtes pour évoquer l'année nouvelle 2025. 
 

Après une rétrospective de l'année écoulée, nous évoquerons les projets en 
cours et ceux qui seront lancés dans les prochaines échéances. 
 

Je tiens à remercier les agents municipaux de leur engagement au sein de la 
commune : Les deux Stéphanie, Stéphane et celui qui l'a remplacé 
Christopher. 
 

Je veux aussi remercier les agents du Sivu à Habarcq, présents chaque jour à 
la cantine et la garderie, qui s'occupent de vos enfants avec beaucoup de 

patience et de dévouement : Margot, Marc, Mélanie et Jennifer. 
J'ai aussi une pensée pour les enseignantes et la directrice du RPI. 
 
Il s'est passé cette année une nouveauté : Nicolas est devenu 
conseiller régional en Mars 2024. C'est le seul maire des environs 
d'Arras à exercer ce mandat, qu'il prend très à cœur, comme tout ce 
qu'il fait en général. C'est évidemment une chance pour notre 
commune qu'il soit à ce poste, qui lui permet de côtoyer les cercles 
de décision et d'intervenir pour notre territoire dès qu'il en a l'occasion. 
 

Je tiens à souligner qu'il reste malgré tout très disponible pour notre 
village, et qu'il continue à suivre tous les dossiers de la commune avec 
son énergie habituelle... 
 

Il est temps pour moi de lui laisser la place, je vous souhaite une très 
belle année 2025. 
 

L’édito du Maire 
Chers concitoyens, 
 

Merci Olivier pour ses vœux chaleureux ! 
 

En premier lieu, nos pensées vont aux familles qui ont perdu un proche durant l’année écoulée, aux personnes 
frappées par la maladie, aux personnes seules. La vie est ainsi faite, avec ses peines et ses joies, mais nous 
devons garder une note d’optimisme, porteuse d’espoir. 
 

Une pensée particulière à tous les sinistrés des communes du Pas de Calais suite aux inondations successives, 
sans oublier MAYOTTE et félicitations aux services de l’état pour leur aide. 
 
2024 a été marqué par la dissolution de l’assemblée nationale donnant naissance à une instabilité politique sans 
précédent… impactant le vote du budget nécessaire au bon fonctionnement de nos communes.  
 

Solidarité avec les maires : oui, le mandat de maire est le plus beau des mandats, car c’est celui de la proximité, 
de l’efficacité, de l’innovation et qui donne du sens à l’action publique quand les moyens financiers le permet-
tent… 
Mars 2024 : Ravi de siéger au Conseil Régional dans la majorité régionale du Président Xavier Bertrand. 
Heureux de participer activement aux côtés des élus régionaux et je serai un relais dans le territoire des cam-
pagnes de l’Artois tout au long de mon mandat qui dure jusque mars 2028. 
Heureux d’apporter mon dynamisme, mon écoute, ma disponibilité, ma réactivité, mes valeurs humanistes au 
service des projets. 
 
#sebattrepourvous n’est pas qu’un slogan ! 
 



Comme chaque année, un grand MERCI aux bénévoles qui dynamisent notre joli village : la vidéo lancée par 
Olivier a retracé les différentes manifestations de l’année écoulée. 
La vie Habarcquoise serait bien triste sans votre disponibilité, votre vitalité, votre engagement au côté des  
conseillers municipaux. 
HABARCQ possède un cadre et une douceur de vie : préservons tous ensemble cet espace serein. 
 

Comme de coutume, nous vous présentons un bilan de l’année écoulée mais aussi quelques-uns des projets à 
venir qui devront être examinés et validés par le conseil municipal. 
Vu le contexte budgétaire, j’ai géré la commune avec prudence au regard des investissements attendus par nos 
concitoyens. 
 
Alors que l’inflation se stabilise, il nous faut poursuivre inlassablement nos efforts en 2025. 
 
Feuille de route - mandat : avons-nous respecté nos engagements ? 
Je vous laisse vérifier sur la présentation rediffusée sur le site Internet :  
https://habarcq.fr/actualites/ceremonie-des-voeux-2024/ 
 
Qui dit des projets, dit financement ! 
Depuis 11 ans, je ne cesse de rappeler que la commune possède 2 le-
viers pour financer son fonctionnement et son investissement : les prélè-
vements sur le foncier et l’emprunt. 
 
Taxe foncière 2025 : bonne nouvelle, elle ne changera pas ! 
Rappelons-le, le montant de votre taxe foncière est défini chaque année 
par votre conseil municipal et intercommunal. 
Ainsi, chaque collectivité décide si elle souhaite aller au-delà de l’évolu-
tion automatique qui tient compte de l’inflation. Rappel, le taux commu-
nal n’a pas changé depuis 2014. 
 
Fidèle à nos engagements, après délibération en Conseil Municipal, la 
réalisation des gros travaux n’est validée qu’une fois les subventions ac-
cordées, et en accord avec nos possibilités financières et l’endettement 
de notre commune. 
Je remercie le conseil municipal pour son soutien lors des votes des  
délibérations :  
https://habarcq.fr/votre-commune/conseil-municipal/ 
 
Ce beau moment de partage s’est conclu par le verre de l’amitié dans une belle ambiance conviviale.  
 

 Au nom du Conseil Municipal, je vous souhaite une très belle année 2025.  

 
Infos Municipales 

 
Recensement INSEE 2025 : des chiffres pour construire demain 
Le recensement de la population est un acte civique, obligatoire qui concerne tout le monde et qui profite à 
tous. C’est grâce aux données collectées lors du recensement de la population que les petits et grands projets 
qui vous concernent peuvent être pensés et réalisés. Le recensement permet d’établir la population officielle 
de chaque commune. Il fournit également des informations sur les caractéristiques de la population : âge, 
profession, moyens de transport utilisés, conditions de logement, écoles, pharmacies… 
 
Des chiffres du recensement de la population découle la participation de l'État au budget des communes : plus 
une commune est peuplée, plus cette participation est importante.  
 
Le recensement s’effectue principalement par internet. Ce mode de réponse est en outre facilité par 
une ergonomie améliorée, qui permet notamment aux habitants ne disposant que d’un téléphone portable ou 
d’une tablette de répondre au recensement de façon dématérialisée. Cependant, afin que chacun puisse être 
recensé, la réponse par questionnaire papier reste bien sûr possible pour les personnes qui ne peuvent pas 
utiliser internet, des permanences sont également prévues en mairie, et les agents recenseurs se tiennent à 
votre disposition afin de vous aider à y répondre.  
La période de recensement est du 16 janvier au 15 février 2025 : merci pour votre accueil. 



 
Communication 
 

Notre site Internet a fait peau neuve. Retrouvez toute l’actualité, les 
délibérations, les démarches d’état civil, d’urbanisme… sur www.habarcq.fr 
 
Vous pouvez également nous suivre sur les réseaux sociaux : Instagram et 
Facebook ou directement depuis votre téléphone via l’application Intramuros 
où vous retrouvez l’actualité, l’agenda intercommunal et vous pouvez 
également prendre part en signalant tout incident sur la commune.  
 
N’hésitez pas, téléchargez l’application !  
 
 
Service public Habarcquois : merci à l’entreprise CHABÉ qui a assuré le 
déneigement de la voirie communale et accompagné de Stéphane, nous 
avons déneigé l’entrée des habitations pour les personnes âgées. 

 
 
 
 
 

 
 

Rétro 2024 : avons-nous respecté nos engagements ? 
Comme de coutume, nous vous présentons un bilan de l’année écoulée mais aussi quelques-uns des projets à 
venir qui devront être examinés et validés par le conseil municipal, en accord avec nos possibilités financières 
et l’endettement de notre commune. 
 

• Travaux de réfection place de l’église et rue de la Ferme………………………………………………..FAIT 
• Rénovation énergétique logement communaux……………………..subvention région accordée 24 000€ 
• Vidéoprotection / sécurisation : après échange avec la gendarmerie, une implantation au monument 

aux morts a été proposée au conseil municipal en octobre…………………………………….A poursuivre 
• Diagnostic de l’église présenté au conseil par l’Architecte……….estimation 300 000€ à prévoir en 2028 
• Aménagement du cimetière pour la reprise des concessions abandonnées……… ……………..En cours  
• Travaux de rénovation : salle des fêtes prévue en 2024 accord tardif des subventions par la Préfecture  
• Travaux de rénovation du Dojo vu l’état de vétusté et l’amiante……………..….fermé depuis juillet 2024 
• Suppression du poste cabine haute au carrefour de l’Escale par ENEDIS…….……décalé en avril 2025 
• Campagne anti-frelon asiatique……………………………………………………….2 opérations effectuées 
• Éclairage LED au terrain d’entrainement de football………...…reporté faute d’éligibilité aux subventions 
• Développer le label Village Patrimoine …………………………………………………………FAIT le 15 juin  

 
Projets 2025 et à venir pour HABARCQ  
Conformément à notre engagement, nous allons nous consacrer à embellir 
notre joli village toujours dans un esprit éco-responsable :  
 

 Salle des fêtes : éclairage LED et couverture. 
 Poursuite des travaux de sécurisation Rue d’Arras avec 

végétalisation si accord des subventions du Département. 
 Travaux de rénovation de trottoir aux entrées des rue des Ayettes si 

accord des subventions du Département 
 Implantation d’une caméra vidéo protection au carrefour de l’Escale si subvention 
 Avril 2025 Rue d’Aubigny : Suppression de la cabine haute financé par ENEDIS et des travaux 

d’enfouissement des lignes électriques comme la rue du Pont. 



 Soutenir notre projet à vocation intercommunale comme le demi-terrain synthétique au stade de football 
pour accompagner les 33O licenciés et écoles. On avance…Bail rural 2028 

 Implantation d’une centrale photovoltaïque sur le préau de l’école accordé par l’Architecte des Bâtiments 
de France pouvant alimenter l’école, la cantine, la salle des fêtes, la mairie et autres bâtiments 
communaux. À ce jour, nous devons poursuivre l’étude et l’accord des subventions. 
 

Animations 2025 : le comité des fêtes d’Habarcq vous propose.  
Nous poursuivons nos festivités traditionnelles et y ajoutons de nouveaux rendez-vous. 
 

 Salon du bien-être le 22-23 mars 
 Chasse aux œufs le 21 avril 
 Fête du printemps le 27 avril 
 Parcours du cœur en mai 
 Concert de Gospel le 21 juin 
 Kermesse organisée par l’ARPIG le 28 juin 

 

 Rencontre citoyenne et village en 
scène le 14 juillet 

 Ducasse le 6-7 septembre 
 Octobre rose-Les foulées le 12 octobre 
 Repas des ainés le 6 décembre 
 Arbre de Noel le 13 décembre 

N’hésitez pas à nous faire part de vos suggestions, retour d’expérience, disponibilités, venez rejoindre des 
jeunes et des moins jeunes dans un esprit simple et convivial... cdfhabarcq@gmail.com  

 
« Seul on va plus vite ; TOUS ensemble, on va plus loin » 

 
 

 Vie du village 
 

Clin d’œil à Paul SEVIN notre dernier porte drapeau :  
Ancien combattant à la guerre d’Algérie, garde d’honneur à Notre Dame de Lorette puis  
porte drapeau suite au décès de son ami Robert SAINT LÉGER. 
Paul a rendu symboliquement le drapeau en mairie en toute modestie à 91 ans.  
Merci Paul pour tes années de dévouement et ta bonne humeur légendaire. 
 

Horaires des messes des mois de janvier et février 2025 
          

Samedi 25 janvier 18h30 Thélus Samedi 8 février 18h30 Montenescourt 

Messe anticipée et présentation des vœux Dimanche 9 février 11h00 Maroeuil 

Dimanche 26 janvier 11h00 Maroeuil Mardi 11 février 18h30 Agnez-les-Duisans 

Mardi 28 janvier 18h30 Haute-Avesnes Mercredi 12 février 18h30 Acq 

Mercredi 29 janvier 18h30 Écurie Jeudi 13 février 18h30 Écurie 

Jeudi 30 janvier 18h30 Écoivres Samedi 15 février 18h30 Haute-Avesnes 

   FÉVRIER    Dimanche 16 février 11h00 Maroeuil 

Samedi 1 février 18h30 Villers-au-Bois Samedi 22 février 18h30 Neuville-Saint-Vaast 

Dimanche 2 février 11h00 Maroeuil Dimanche 23 février 11h00 Maroeuil 

Mercredi 5 février 18h30 Étrun Mardi 25 février 18h30 Thélus 

Jeudi 6 février 18h30 Mont-Saint-Éloi Jeudi 27 février 18h30 Écoivres 
 

Le Carnet d’Habarcq 
 

Décès 
 

Jean KUSMIEREK est décédé le 20 décembre à 90 ans…………………………………………35 rue d’ Avesnes 
 

Daniel LARDEUR est décédé le 23 décembre à 81 ans…………………………………………..4 rue des Ayettes 
 

Elie BERTHE est décédé le 29 décembre à 86 ans………………………………………………………4 rue Pintrel 
 

Nous présentons nos sincères condoléances aux familles. 
 

Naissances 
 

Bienvenue à Dean PORET…………………………….…………………………né le 3 janvier, 2 rue d’Hermaville 
 

Bienvenue à Alba GUILBERT………………………………………………………..née le 8 janvier, 90 rue d’Arras 
. 

Bienvenue à Marcel BOSQUET…………………………….……………………né le 11 janvier, 41 bis rue d’Arras 
 
 

Félicitations aux parents. 


